

technischen Erkenntnisse des Jahres 1970 und den ökonomischen Zielen auszugehen und die qualitativen Aufgaben, die in den einzelnen Jahren zu lösen sind, präzise festzulegen. Diese Aufgaben haben nicht nur die Staatliche Plankommission und die zentralen Organe, sondern auch die WB und Betriebe. Bei der Vorbereitung des Planes 1964 dürfen sie nicht von dem heutigen Stand von Wissenschaft und Technik und von ihrem Produktionsniveau ausgehen, sondern von der Überlegung: Wie wird die Technik und Technologie im Jahre 1970 aussehen? Welchen Stand müssen wir dazu 1964 erreichen?

Von diesen Gesichtspunkten aus sind die Maßnahmen für die nächsten Monate festzulegen.

Verehrte Abgeordnete!

Der Ministerrat hat Ihnen zu dieser Tagung den gedruckten Bericht über seine Tätigkeit in der abgelaufenen Wahlperiode unterbreitet. Darin wird die Arbeit in den vergangenen fünf Jahren umfassend dargestellt.

Deshalb werden wir in dieser Erklärung die Aufgaben und Ziele unseres Wirkens in der neuen Wahlperiode darlegen und gleichzeitig begründen, wie der Ministerrat seine Arbeit für die Sicherung des Friedens und den umfassenden Aufbau des Sozialismus gestalten will.

I

Die Politik des Friedens und der internationalen Zusammenarbeit

Wir leben in einer Zeit gewaltiger gesellschaftlicher Veränderungen in der Welt. Die Menschheit befindet sich im Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus, im Übergang zu neuen gesellschaftlichen Verhältnissen, in denen Ausbeutung und Unterdrückung für immer beseitigt sind. An einem Brennpunkt des internationalen Geschehens, im Herzen Europas, sind wir selbst aktive Mitgestalter dieses historischen Prozesses.

Im Ringen um den gesellschaftlichen Fortschritt ist der Kampf um den Frieden und die friedliche Zusammenarbeit der Staaten zum wichtigsten Anliegen der Menschheit geworden.